

員業ト
研究レポ
研卒レ

ECPRの3年間を 振り返って

お世話になりました◆◆◆

今年3月末に（公財）えひめ地域政策研究センター（以後は「ECPR」と略します）を卒業して5ヶ月になろうとしています。3年間お付き合いいただいた職員の方々をはじめ、仕事上、お世話になった皆さんに改めてお礼を申し上げます。

ECPRの思い出◆◆◆

さて、ECPRでのこと、今思えば、楽しく、充実した3年間でした。懐かしい限りですが、業務の一端を紹介したく、昨年のある1日（9月の月曜日）を思い出して、再現してみたいと思います。

毎日の朝礼

8時半から朝礼。13名の職員の元気そうな顔・・・、ECPRは県や市からの派遣職員、県内主要団体や企業からの出向職員で構成されています。20歳代の若者から、30歳～40歳代の中堅、50歳代の熟達者まで、個性豊かなメンバーが揃っています。

朝礼では、今日の行事予定を確認します。

研究員

紅一点のH研究員から、「地域づくり人養成講座の4回目を今週の金曜日開催します。今日は会場となる東温市河之内に行き、



昨年度のECPRメンバー

会場の確認や現地講師との打ち合わせを行います」。この講座はH12のECPR創設以来継続している事業で、公募した30名余りを対象に6回開催。地域を活性化するためには、地域づくりを「担う人」が重要との思いから、地域の実態に学びながら「人づくり」に努めています。

次に、最若手、移住担当のH研究員からは「移住者の体験レポートを作成するため、午後から久万高原町に出張します」。地域を



（公財）愛媛県動物園協会
常務理事 森 敏明

元気にするには地域を支える人が大切、との観点から他地域からの移住も積極的に推進しています。移住者を訪問し、その思いをレポートします。

月曜朝のミーティング

9時からは週1回のミーティング。今週のスケジュールを確認した後、私から「担当事業の執行状況はどうですか？」と聞くと、初めにW研究員から「上島町魚島地域の活性化事業のために、先週末現地に2泊し、地域住民と意見交換するなど調査を進めました」との報告。過疎化は地域に多くの課題を発生させており、ECPRはその解決に向けて様々な手法で取り組んでいます。めない彼の頑張りに期待します。

次はT研究員。県が企画した県下全域対象の集落実態調査をECPRが受託しており、彼がまとめ役です。「約3千の集落に調査を依頼し、回答を回収中」とのこと。集落対策は実態を把握しそれに応じた対策が必要で、ECPRとしても待ち望んでいた実態調査です。貴重な調査なので、できるだけ多くの回答を回収するように依頼しました。彼の誠実な取り組みがこの事業を円滑

えひめ地域づくり研究会議の皆さん



に進めています。
 続いて、S 研究員からは「近代化遺産調査要約版の原稿がもう少しで完成します」との報告。近代化遺産については、H23、24年度に県内全域を調査し、詳細な報告書を作成しました。要約版を多くの県民に届け、近代化遺産を地域資源として活用してほしいとの思いがあり、若干不安もあったが、作成を決断したものです。S 研究員の熱心な取り組みで作業が進んでいます。

N 研究員からは、まちづくりアシスト事業として助成を決定した6団体の活動状況について、「昨日、西予市に出張し該当団体の活動に参加した。今後も、助成の目的が実現するよう支援していきたい」。活動がう

まく進むよう支援するのは大切なこと。誠実な彼ならばしつかりとフォローしてくれそうです。

そして、O 研究員。「えひめ地域づくり研究会議の運営委員会を伊方町で開催する方向で調整している」。この会議は地域づくりに貢献してきた方々で構成されており、彼が事務局を担当しています。運営は大変だが、度量の大きな彼だから運営できています。地域づくり人の交流をもっと広げてほしい。

最後はK 研究員。「伊予市佐礼合の地域活性化事業は地域資源を活用した住民主体の商品づくりを進めている。有望なもの数点を選び、商品として通用するかどうか市場調査をしたい」。地域には資源が埋まっています。掘り出して活用し、地域の宝にしてほしい。

政策研究セミナーの検討

ミーティング終了後は、検討中の政策研究セミナーについて関係者で協議。ECP Rでは社会的ニーズにマッチしたテーマを選び、専門家を招聘して政策研究セミナーを開催しています。

今回は藻谷浩介さん（日本総合研究所主席研究員。日本津々浦々まで足を運び地域の実態に応じた地域活性化策を提言されている。「里山資本主義」の著者）に講師をお願いし「里山資本主義」をテーマに開催することになりました。私は、里山を見直し地域の資源を活用しながら地域を活性化しようとする藻谷さんの発想に共感し、是非お話を聞きたいと思っていました。



藻谷浩介さんを囲んで

ECP Rに期待する

以上簡単に、一日の動きの中でECP Rの活動をご紹介しました。この他にも県や公的団体からの委託研究事業など、多くの事業をこなしています。職員の皆さんは忙しい毎日だったと思いますが、頑張り感謝しています。

それでは、ECP Rの皆さん、今後とも地域の元気づくりに貢献されることを期待しています。